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CMD CERVANTES 1 

SESIÓN ORDINARIA 2 

Acta N° 02 3 

Acta número dos de la Sesión Ordinaria que celebra el Concejo Municipal de 4 
Distrito de Cervantes, el nueve de enero de dos mil veinticuatro, a las diecisiete 5 
horas, con cincuenta minutos con la asistencia de los siguientes concejales: 6 

MIEMBROS PRESENTES 7 
Roberto Martinez Brenes   Presidente 8 
Ana Jacqueline Araya Matamoros   Propietaria       9 

Anderson Adrián Calderón Brenes   Propietario 10 
FUNCIONARIOS PRESENTES 11 
Marvin Gustavo Castillo Morales  Intendente Municipal 12 
Johanna Pereira Alvarado   Secretaria 13 

MIEMBROS AUSENTES 14 
Alba Lucía Ramírez Aguilar   Propietaria 15 
Margot Granados Rugama   Propietaria 16 
Morelia del Carmen Caballero Trejos Suplente 17 

Se comprueba el quórum dándose inicio a la sesión con la aprobación de la 18 
siguiente agenda:   19 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA 20 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 21 

ARTÍCULO II: ORACIÓN. 22 
ARTÍCULO III: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 23 
1-Sesión ordinaria 01-2024. 24 

ARTÍCULO IV: AUDIENCIA CON LA SEÑORA HANNIA MARTINEZ. 25 
ARTÍCULO V: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 26 

ARTÍCULO VI: DICTAMENES DE COMISIÓN. 27 
ARTÍCULO VII: PRESENTACIÓN DE MOCIONES 28 
ARTÍCULO VIII: CONVOCATORIA A COMISIONES 29 

ARTÍCULO IX: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 30 

ARTÍCULO X: ASUNTOS VARIOS. 31 

ARTÍCULO XI: CIERRE DE SESIÓN. 32 
ARTÍCULO II: ORACIÓN 33 

A cargo del concejal propietario Anderson Adrián Calderón Brenes. 34 
ARTICULO III: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 35 

1-Sesión ordinaria 01-2024. 36 
Roberto Martinez Brenes comenta si alguien tiene alguna duda o comentario 37 

con respecto al acta de la sesión ordinaria anterior. 38 

Nada mas en la página 17, no sé si Mery le puso un número de más, no sé 39 
si el punto del cero estará bien. 40 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta sí con 44 millones. 41 

Roberto Martinez Brenes comenta sí porque si la leo dice cuarenta y cuatro 42 
mil quinientos cuarenta y cuatro millones trescientos dieciocho mil trescientos treinta 43 

y nueve. 44 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta sí entonces comunicarle a Mery. 45 
Roberto Martinez Brenes comenta se somete a votación el acta anterior, 46 

quien esté de acuerdo que levante la mano. 47 
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ACUERDO N°01: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 48 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 49 

Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Anderson Adrián Calderón Brenes este 50 
Concejo declara el acta de la sesión ordinaria 01-2024, como aprobada. 51 
COMUNIQUESE. 52 
ARTÍCULO IV: AUDIENCIA CON LA SEÑORA HANNIA MARTINEZ. 53 
La señora Hannia Martinez no se hizo presente, por lo cual se recibe en audiencia 54 

a sus padres, señor Juan Martinez y señora Olga Coto, los cuales ingresan a las 55 
5:58 p.m. se les da la bienvenida por parte de la presidencia y se les indica que 56 
cuentan con quince minutos para exponer el caso. 57 

 Olga Coto comenta buenas tardes, gracias por recibirnos el asunto es así, el 58 
otro día tuve mucho percance con don Gustavo por un visado para un terreno para 59 
mi hija y nieta, cuando yo vine en ese tiempo aquí a audiencia yo pregunté si íbamos 60 
a tener problema con el agua y aquí me dijeron que no, entonces yo me fui confiada, 61 

nosotros sacamos un bono préstamo, pedimos prestado un millón de colones que 62 
todavía se esta pagando, ya vengo a pagar el agua y Gustavo me dice que no hay 63 
agua, esta bien no hay agua en Cervantes centro, tengo 24 años de vivir en 64 
Cervantes y nunca me ha faltado el agua a solo ser que sea algo bien grande, ese 65 

el detalle que tengo yo aquí, como a 400 metros de donde yo vivo están haciendo 66 
construcciones, en la Trinidad ya tienen una casita montada, porque no me dan 67 

permiso para que ella se pegue a la paja mía y no pierda todo ese trámite que se 68 
hizo, porque es plata lo que se ha invertido, yo en diciembre me mate haciendo 69 

tamales para cubrir gastos, pero venimos aquí y nos frenan. 70 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta ¿quién le dijo que no iba a tener 71 

problemas con el agua? 72 
Olga Coto comenta ustedes, bueno no sé si serán los mismos, pero fue el 73 

Concejo, no estoy loca ni estoy inventando. 74 

Roberto Martinez Brenes comenta ¿con cuál Concejo se reunieron ustedes? 75 
Juan Martinez comenta un señor bajito de la Trinidad, el yerno del finado 76 

Ulloa, Francisco. 77 
Olga Coto comenta don Francisco, aquí mismo me lo dijo. 78 

Roberto Martinez Brenes comenta nosotros somos un concejo nuevo. 79 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta recapitular el proceso de ella como 80 

bien decía y que ha sido un poco difícil, yo le rechace como dos o tres veces el 81 
visado porque está en zona agropecuaria, se pasó a comisión de plan regulador y 82 
se tomó la decisión de darle el visto bueno de segregación a ella, yo firmé el visado 83 
con respaldo de un acuerdo del Concejo, y si me acuerdo que cuando ella vino 84 
preguntó si iba a tener problema con el agua, pero no preciso esa parte de lo que le 85 

dijo Francisco como presidente. En la etapa en que yo le di el documento no le di el 86 
visado, di el visto bueno de segregación para el Registro Nacional, la diferencia es 87 
que el visado es el famoso sello que garantiza el agua. 88 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta ¿entonces no está visado? 89 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta visado como tal no está sellado. 90 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta esta segregado nada más, 91 

bueno desde mi punto de vista no les podemos contestar ahorita, hay muchas cosas 92 

que tenemos que comentar entre nosotros, pero si vamos a analizar el tema, para 93 
que les quede claro, nosotros no tenemos injerencia en muchas cosas, yo no puedo 94 
llegar y decirle que le voy a dar el agua si yo no soy técnico en aguas, eso no me 95 
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corresponde a mi sino a la persona responsable en aguas que para eso está, 96 
entonces si usted viene aquí y le dicen que no se le va a negar el agua es un 97 

irresponsable, porque nosotros no tenemos el conocimiento de si hay agua o no en 98 
el lugar, el que dice eso tiene que hacerse responsable de sus palabras, nosotros 99 
tenemos que comentar el caso, no sé si tienen algo más que agregar. 100 

Olga Coto comenta tomen en cuenta todo, que hicimos un gasto grande. 101 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta ¿pero cómo hicieron, yo estoy 102 

haciendo un bono-crédito y a mi lo primero que me pidieron fue la disponibilidad de 103 
agua. 104 

Olga Coto comenta sabe porque lo hicimos, porque confiamos en la palabra 105 

de los que me atendieron aquí. 106 
Roberto Martinez Brenes comenta ¿no recuerda la fecha de ese acuerdo? 107 
Olga Coto comenta no, pero deje pruebas de los documentos. 108 
Roberto Martinez Brenes comenta nosotros tuvimos una reunión con la 109 

auditora de Pacayas cuando entramos y ella nos dijo que nosotros no podemos dar 110 
ni permisos de agua, ni permisos de construcción, lo que podemos hacer es abogar 111 
a la administración para ver que se puede hacer, porque no podemos poner una 112 
pared de 5 o 6 metros que no se pueda saltar. 113 

Juan Martinez comenta yo sé que Cervantes tiene mucho problema de agua, 114 
pero nunca hemos llamado por falta de agua, ahora que la necesitamos manda la 115 

parada. 116 
Roberto Martinez Brenes comenta nos comentaban de unas casas. 117 

Olga Coto comenta sí son tres casas, una ya la terminaron y la pintaron. 118 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta recordarles que la problemática 119 

es real, no sé cómo estarán esas casas, pero muchas de las que se construyen ya 120 
venían pagando la paja, investigaremos de esas casas por supuesto. 121 

Olga Coto comenta nosotros llevamos dos años en esto. 122 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta le vamos a dar respuesta a todas 123 
sus dudas. 124 

Juan Martinez comenta a mí no me interesan las otras casas, yo sé que hay 125 
problema del agua. 126 

Olga Coto comenta ¿de esa casa que se construyó a fin de año como es 127 
eso? 128 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta hay que investigar. 129 
Olga Coto comenta yo quiero hacer las cosas bien, pero nos ha costado 130 

demasiado. 131 
Roberto Martinez Brenes comenta la idea no es dar falsas esperanzas, pero 132 

tampoco poner un muro. 133 

Olga Coto comenta muchas gracias por recibirnos. 134 
Juan Martinez comenta muchas gracias, buenas noches. 135 
Al ser las 6:20 p.m. se retira la señora Olga Coto y el señor Juan Martinez. 136 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta es extraño porque para el bono 137 
crédito lo primero que piden es la carta del agua. 138 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta es que a ellos los engañaron, les 139 
dijeron una cosa a mí también me contactaron y me dijeron otra cosa. 140 

La casa de la Trinidad hay que ver de quien es el permiso, otra casa que nos 141 
reportaron al parecer esta sin permisos de construcción. 142 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿y que pasa en esos casos? 143 
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Marvin Gustavo Castillo Morales comenta tiene que hacer el procedimiento y 144 
ponerse al día, esto es tedioso y como Betsy no es la ingeniera de construcción ella 145 

me ha dicho que esos procedimientos legales no los lleva ella. 146 
Roberto Martinez Brenes comenta quien esté de acuerdo en trasladar el caso 147 

a la comisión de acueducto que levante la mano. 148 
ACUERDO N°02: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 149 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 150 

Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Anderson Adrián Calderón Brenes este 151 
Concejo traslada a la comisión de Acueducto el caso expuesto en audiencia por la 152 
señora Olga Coto y el señor Juan Martinez, para su respectivo análisis. 153 

COMUNIQUESE. 154 
ARTÍCULO V: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 155 

1-Cervantes Enero 2024. CDRC 003-01-2024. Concejo Municipal de 156 
Cervantes. Es un gusto saludarlos y a la vez desearles éxitos en sus labores, tanto 157 

diarias, personales, como administrativas, el asunto que nos convoca a redactar el 158 
presente documento radica en el agrado de invitarlos muy cordialmente al acto 159 
inauguración de los Juegos Deportivos Comunales 2023 que se realizará el próximo 160 
sábado 13 de enero a las 5:00 pm en el Gimnasio Municipal de Cervantes. El Comité 161 

de Deportes y Recreación le brindara los 1 espacio para cada miembro del CMC. 162 
Sin más por el momento y esperando contar con su asistencia, nos 163 

despedimos agradeciendo su atención. P/ Comité de Deportes y Recreación de 164 
Cervantes. Luis Ramírez Bonilla, Presidente CDR Cervantes. 165 

Roberto Martinez Brenes comenta sí confirme asistencia. 166 
2-Cervantes Enero 2024. CDRC 022-01-2024. Concejo Municipal de 167 

Cervantes. Es un gusto saludarlos y a la vez desearles éxitos en sus labores, tanto 168 
diarias, personales, como administrativas, el asunto que nos convoca a redactar el 169 
presente documento radica en respuesta al oficio SMC-002-01-2024 en relación al 170 

cierre de calles; este cierre es solamente porque es la salida y entrada de los 171 
deportistas; este comité contratara el servicio de Emergencias privado Ulloa, con el 172 

cual ya se tiene un acuerdo, en relación a la fuerza pública se hará la solicitud 173 
correspondiente el día de hoy, para poder contar con una unidad. 174 

Sin más por el momento y esperando contar con su colaboración, nos 175 
despedimos agradeciendo su atención. 176 

P/ Comité de Deportes y Recreación de Cervantes. Luis Ramírez Bonilla. 177 
Presidente CDR Cervantes. 178 

Roberto Martinez Brenes comenta bueno igual, así como se le hizo a la 179 
iglesia, el evento del 16, uno nunca sabe, pero no voy a atravesar el caballo. 180 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta el festival no tuvo permiso ni la 181 

iglesia. 182 
Roberto Martinez Brenes comenta bueno entonces por mí no hay problema, 183 

seria la calle frente a la municipalidad de 5 a.m. a 9 a.m. y la calle frente a la escuela 184 

de 7 a.m. a 12 m.d. quien este de acuerdo que levante la mano. 185 
ACUERDO N°03: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 186 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 187 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Anderson Adrián Calderón Brenes este 188 

Concejo aprueba para el día 21 de enero de 2024 el cierre de calle frente al EBAIS 189 
de 5 a.m. a 9 a.m. y el cierre de calle frente a la Escuela Luis Cruz Meza de 7 a.m. 190 
a 12 m.d. esto para que se lleve a cabo carreras de atletismo y ciclismo de los 191 
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Juegos Deportivos Comunales 2024 organizado por el Comité de Deportes y 192 
Recreación de Cervantes. COMUNIQUESE. 193 

3-Señores y señoras. Autoridades Municipales, Personal Administrativo y 194 
Técnico. MUNICIPALIDADES Y CONCEJOS MUNICIPALES DE DISTRITO 195 

Estimados señores y estimadas señoras: Reciban un cordial saludo. 196 
El Instituto de Fomento y Asesoría Municipal, tiene el agrado de reiterar la 197 

invitación a su Gobierno Local a participar de la capacitación sobre “La Ley General 198 

de Contratación Pública Ley 9986, con énfasis en el Reglamento de NO. 43808”, 199 
cuyo objetivo es, analizar el contenido relevante de la Ley 9986 Ley General de 200 
Contratación Pública N.º 9986 y el Reglamento a la Ley General de Contratación 201 

Pública DE43808-H, con énfasis en el reglamento, mediante procesos de gestión 202 
individual del conocimiento y el desarrollo de experiencias de aprendizaje 203 
colaborativo, para el fortalecimiento de la gestión municipal en el ámbito de las 204 
compras públicas. Para mayor información, se adjunta el programa del curso. 205 

El curso está dirigido a autoridades municipales: alcaldías, vicealcaldías, 206 
intendencias, viceintendencias, regidurías y sindicaturas, así como al personal 207 
administrativo y técnico en puestos relacionados con procedimientos de 208 
contratación, compras y proveeduría, con conocimiento y experiencia en materia de 209 

contratación pública.  210 
Este programa de capacitación consta de 5 módulos con una duración total 211 

de 30 horas de capacitación (5 sesiones sincrónicas de 4 horas por semana más 212 
2.5 horas de trabajo asincrónico semanal en la plataforma Moodle del IFAM). Su 213 

Gobierno Local ha sido designado a participar en el Grupo 03, mismo que tendrá el 214 
siguiente horario: 215 

 216 
Para las sesiones asincrónicas el horario es a escogencia del participante, 217 

debe completar 2.5 horas semanales. 218 
Aún contamos con espacios disponibles, por lo cual le agradecemos inscribir 219 

el personal con el perfil técnico supra mencionado, quienes deberán firmar un 220 
contrato de asignación de beca con el IFAM de forma previa al inicio del curso. 221 
Hacemos la salvedad de que en el caso de designar personas para cursar la 222 
actividad de capacitación una vez que haya iniciado la misma, podrá integrarse 223 
máximo a la sesión 2 (martes 16 de enero), comprometiéndose a nivelar sus 224 

conocimientos de la sesión 1 por medio de las grabaciones y el material disponible 225 
en el entorno virtual.  226 

Para formalizar su matrícula le agradecemos completar la información 227 
requerida en el siguiente enlace de inscripción: 228 
https://forms.office.com/r/ZmCyXrpWde 229 

Ante cualquier duda o consulta, le invitamos a remitirlas al correo electrónico 230 
capacitacion@ifam.go.cr  231 

Horario sesiones sincrónicas 

Fecha Horario 

Martes 9 de enero De 8:00 am a 12:00 pm 

Martes 16 de enero De 8:00 am a 12:00 pm 

Martes 23 de enero De 8:00 am a 12:00 pm 

Martes 30 de enero De 8:00 am a 12:00 pm 

Martes 6 de febrero De 8:00 am a 12:00 pm 

 



C O N C E J O  M U N I C I P A L  D E  D I S T R I T O  D E  C E R V A N T E S  

Página 6 de 10 

Unidad de Capacitación y Formación. Instituto de Fomento y Asesoría 232 
Municipal. 233 

Roberto Martinez Brenes comenta me pasas el link porfa.  234 
4-Estimados señores (as) del consejo municipal de Cervantes, saludos 235 

cordiales, mi nombre es Carlos Guillermo Solano Solano, cédula de identidad 3 236 
0400 0149 y les escribo en representación de mi señora madre, Dora Emilia Solano 237 
Solano, cédula de identidad 1 0491 0551, vecina del bajo de Cervantes, 150 mts 238 

este del bar pelé en relación con una "notificación" que fue recibida por ella el día 239 
de hoy, miércoles 3 de enero del 2024 en donde se le indica y solicita que: "Por 240 
favor no tire basura al parquecito" el cual se encuentra a un lado de mi propiedad 241 

en la cuál mi madre habita, dado esto quiero hacer de su conocimiento 2 puntos:  242 
1) En ningún momento esta acción de arrojar basura se ha realizado tal como 243 

fue indicado, más por el contrario se le ha consultado la misma municipalidad cómo 244 
proceder con ese tipo de desechos sin tener un respuesta concreta, aún así se han 245 

conservado estos desechos en nuestra propiedad con el fin de darle un correcto 246 
procedimiento. 247 

2) Ese tipo de conducta de arrojar basura van en contra de nuestros 248 
principios, en especial de Dora Solano, quien es conocida por ser una persona de 249 

buenas costumbres la cual nunca cometería ese tipo de actos, además de que por 250 
su condición de adulta mayor y su padecimiento médico el cual le dificulta en gran 251 

manera su movilidad por cuenta propia le imposibilitan realizar dichos actos. 252 
En base a esto, les solicito de la manera más atenta nos brinden alguna 253 

prueba o testimonio donde se pueda corroborar la veracidad de esta acusación o 254 
bien en su defecto una disculpa por parte del consejo municipal, ya que aunque 255 

parezca poca cosa pero esta acusación ha afectado emocionalmente y en gran 256 
cantidad a mi madre. 257 

Agradecemos nos brinden una respuesta con la mayor brevedad posible, se 258 

despide Carlos Guillermo Solano Solano.  259 
Roberto Martinez Brenes comenta con respecto a Dora Emilia, mandarle una 260 

carta pidiéndole las disculpas del caso, no fue nuestra intención generarlo algún 261 
quebranto de salud. 262 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta está bien disculparse, pero 263 
también argumentar que en su momento se vieron ramas ahí, ¿usted las vio? 264 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿siempre están ahí? 265 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta decirle que parte de los 266 

miembros del Concejo observaron las ramas ahí, además que recibimos una 267 
denuncia que se observaron desechos en los demás. 268 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta y además todos los que 269 

estábamos ese día hasta Mariana dijimos que se había visto ramas ahí, ella no los 270 
tira realimente, si no los gemelos. 271 

Roberto Martinez Brenes comenta quien este de acuerdo que levante la 272 

mano. 273 
ACUERDO N°04: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 274 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 275 
Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Anderson Adrián Calderón Brenes  este 276 

Concejo le comunica a la señora Dora Emilia Solano, que se le extiende una 277 
disculpa ya que no era nuestra intención generar algún tipo de molestia en su salud 278 
con la notificación anterior, únicamente se realizó una recomendación ya que 279 
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algunos miembros de este Concejo vieron desechos de veranera en el parque 280 
contiguo a su casa, y además se recibió una denuncia por parte de los vecinos que 281 

se tiraban desechos en dicho parque, reiteramos que es una recomendación y no 282 
pretendemos generar alguna molestia en su salud. COMUNIQUESE. 283 
ARTÍCULO VI: DICTAMENES DE COMISIÓN. 284 
No se presentan dictámenes de comisión. 285 
ARTÍCULO VII: PRESENTACIÓN DE MOCIONES. 286 

No se presentan mociones 287 
ARTÍCULO VIII: CONVOCATORIA A COMISIONES. 288 
Se convoca a comisiones para el martes 16 de enero de 2024 a las 3:00 p.m. y si 289 

no hubiera quorum a las 4:30 p.m. Además del jueves 18 de enero de 2024 a las 290 
3:00 p.m. 291 
ARTÍCULO IX: ASUNTOS DE INTENDENCIA 292 
 1-Marvin Gustavo Castillo Morales comenta aquí esta el perfil del encargado 293 

de bienes inmuebles, este concurso no se terminó el año pasado, pero por unas 294 
recomendaciones de Jeffry seria nada mas que ustedes aprueben el perfil, el 295 
cambio serio bachiller en topografía, la vez pasada nos entraron muchos ingenieros 296 
y no nos servía, y unas de las funciones realizar las labores concernientes al visado 297 

de planos, serian estas dos cositas. 298 
 Roberto Martinez Brenes comenta ¿esto urge mucho para pasarlo a comisión 299 

y entenderlo? 300 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta pues sí para continuar con el 301 

proceso. 302 
Roberto Martinez Brenes comenta ¿Cuándo se aprobó este? 303 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta eso iba a preguntar porque 304 
sinceramente yo no lo recuerdo. 305 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta no lo recuerdo. 306 

Indica la señorita secretaria que dicho perfil de puestos se aprobó en la 307 
sesión extraordinaria donde se presentó el presupuesto ordinario 2023. 308 

Roberto Martinez Brenes comenta entonces pasémoslo para verlo en 309 
comisión. 310 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta y que nos mandes el archivo en 311 
pdf. 312 

Se traslada a comisión de Asuntos Jurídicos. 313 
2-Marvin Gustavo Castillo Morales comenta y el otro punto que traigo es que 314 

tengo que hacerles una recapitulación de hechos con el tema del relleno sanitario, 315 
la Contraloría me consulta por medio de Paola Marchena, si tenemos conocimiento 316 
de que el relleno sanitario será próximamente cerrado, yo le contesté que no tenía 317 

conocimiento, me preguntaron si el Ministerio se había comunicado con nosotros y 318 
yo les dije que no, y si teníamos otro lugar para depositar los desechos y yo le dije 319 
que no, luego recibí un notificación por parte del Ministerio de Salud, dirigida a Mario 320 

Redondo, Carlos Ramirez, Wilbert Quirós Palma, Gustavo Castillo, con razón de 321 
que iban a cerrar el relleno el 26 de octubre, yo ante esa situación realice una 322 
consulta a la CGR donde les hago la consulta de lo acontecido con el Ministerio de 323 
Salud, la empresa WPP puso una medida cautelar a esa orden sanitaria, seguimos 324 

disponiendo en el relleno, en diciembre se vuelve a dar una orden y WPP vuelve a 325 
interponen una medida cautelar, el pasado jueves el Ministerio de Salud fue y 326 
cerraron el botadero y nos quedamos con 5 camiones cargados y entraron otros 5, 327 
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yo procedí a hablar con EBI para ver si nos podía colaborar, pero vamos a proceder 328 
con esa opción de una contratación de urgencia, porque no vamos a seguir con la 329 

incertidumbre de que cierren ese relleno, y que lo van a cerrar en algún momento, 330 
contactamos al proveedor de El Guarco y el proveedor de Alajuela, ahí vamos con 331 
la asesoría de ellos, el de Alajuela si nos dijo que lo hiciéramos abierto porque hay 332 
mas rellenos en Costa Rica, pero por distancia el que mejor nos queda es EBI. 333 

Roberto Martinez Brenes comenta ¿y los costos? 334 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta don Rodolfo no puede ir a disponer 335 
al relleno sanitario, nosotros tendríamos que llevar los residuos al centro de 336 
transferencia de don Rodolfo, y ahí se hace el cambio a la carreta de EBI, esa 337 

carreta cuesta por viaje 197 000 colones, estimamos que sea una por semana, 338 
transporte de residuos solidos en camio compactador 150 000 colones de 25 yardas 339 
y la tonelada en disposición final 17 500 colones, entonces tendrían que tomar el 340 
acuerdo para la contratación temporal por EBI. 341 

Roberto Martinez Brenes comenta lo podemos tomar en una sesión 342 
extraordinaria para que usted nos presente precio-costo, para no hacerlo tan así. 343 
Se convoca a sesión extraordinaria para el jueves 11 de enero de 2024 a las 8:30 344 
a.m. para analizar el precio-costo de la disposición final de los residuos solidos. 345 

3- Marvin Gustavo Castillo Morales comenta mañana se empieza a asfaltar 346 
el camino del botadero y luego pasan al camino de Marvin Loria, quedaría pendiente 347 

tres caminos de asfaltar que sería, Macho Mila, San Pancracio y Asentamiento 348 
Santiago. 349 

Roberto Martinez Brenes comenta ¿ese de Macho Mila se había 350 
presupuestado para la entrada? 351 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta no, la entrada no está, creo que 352 
Betsy que en extraordinario esta esa entradilla. 353 
ARTÍCULO X: ASUNTOS VARIOS. 354 

1-Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta don Gustavo no se si se 355 
acuerda del reporte que hice la semana pasada de Linda Vista, el problema persiste 356 

y me dijo la muchacha que le envió un correo a Meylin pero no le ha contestado. 357 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta hasta que tengamos el back hoe, 358 

y Meylin está de vacaciones. 359 
2--Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta compañeros no se si se 360 

acuerdan de los instrumentos que se les prestó a la Asociación de Desarrollo yo no 361 
he visto funcionar esa banda. 362 

Roberto Martinez Brenes comenta tomemos un acuerdo para realizar la 363 
consulta, quien este de acuerdo en consultarle a la Asociación de Desarrollo del 364 
funcionamiento de la banda y los instrumentos, quien este de acuerdo que levante 365 

la mano. 366 
ACUERDO N°05: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 367 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios Roberto Martinez 368 

Brenes, Ana Jacqueline Araya Matamoros y Anderson Adrián Calderón Brenes este 369 
Concejo le consulta a la Asociación de Desarrollo Integral de Cervantes por el 370 
estado de los instrumentos musicales prestados para que fueran utilizados por la 371 
banda comunal, además deseamos saber si dicha banda se encuentra activa, ya 372 

que no los vimos participando en las actividades realizadas en nuestra comunidad 373 
a finales del año 2023. COMUNIQUESE. 374 
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3-Roberto Martinez Brenes comenta Gustavo me puso una queja Luis Solano 375 
que es aquí de Las Aguas, él construyó sin permiso, y él dice que han estado 376 

anuentes a la multa que tiene que pagar, entonces él me pasó un video donde 377 
funcionarios de la muni fueron a poner el agua a otra construcción que construyeron 378 
sin permiso, voy a pasarlo al WhatsApp para que ustedes lo vean. 379 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta tengo maso menos conocimiento, 380 
los que están en la foto debe ser Beto o Sergio que son los que están con averías 381 

ahorita, lo que pasa es que ayer hubo una fuga. 382 
Roberto Martinez Brenes comenta yo le dije que la mejor forma es que hables 383 

con Gustavo o que saques una cita con el Concejo, él dice que hace dos años o 384 

tres años hizo la construcción, él dice que él sabe que construyó sin permiso, pero 385 
ustedes saben lo que es tener el terreno y pagar alquiler, para que lo tengas ahí 386 
Gustavo. 387 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta para ponerse al día tiene que sacar 388 

los planos de construcción, pero para los planos se necesita la disponibilidad de 389 
agua, es lo primero que le va a pedir el CFIA, no se pueden ayudar a las 390 
construcciones ilegales porque si no todo el mundo va a empezar a construir a la 391 
brava, luego todo el mundo construye sábados y domingos y mal hechas, y luego 392 

se caen, se incendian y la culpa es de la muni, además como voy yo a ayudar si hay 393 
otros que si se han apegado y no han construido con necesidades iguales o tal vez 394 

menos, lo que si entiendo es que es lo más importante. 395 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta los que no construyen son lo que 396 

mas necesidad tienen porque probablemente estén esperando un bono, en cambio 397 
los que construyen es porque tienen la plata para construir.  398 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta si construyen no están cumpliendo 399 
con el código eléctrico, todos sabemos aquí de la problemática, es lo mas duro y 400 
desgastante de la muni. 401 

Roberto Martinez Brenes comenta sí, pero también hay que irse por el lado 402 
humano. 403 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta la que se esta construyendo 404 
pueden ser de las 28 disponibilidades de agua, no sé si estará vencido porque eso 405 

fue hace mucho tiempo. 406 
4- Roberto Martinez Brenes comenta la otra consulta que tengo es de ese 407 

barrio que se va a asfaltar de Macho Mila, me preguntaron que que4 hay de cierto 408 
que hay un terreno aquí para hacer un parque y que donde Luis Savegre hay una 409 
entrada para ese terreno. 410 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta no sé porque yo no di ese 411 
fraccionamiento, se debió haber pedido, si Macho Mila vino una vez con intención 412 

de segregar un lote de 800 metros y yo le pedí un área comunal, nunca lo segregó 413 
y Macho Mila hace mucho dejó de venir, creo que esta muy enfermo, ahora con lo 414 
de la entrada era la parte mas viable de meter un camino por ruta nacional, eso 415 

deben de hacerle la propuesta a los propietarios del terreno, a mi tía Isabel o ya 416 
empezar la municipalidad el proceso de expropiación, yo me aparto por el tema de 417 
familia. Si le van a hacer la consulta tienen que hacerla bien planteada. 418 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta pasémoslo a comisión. 419 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta cosa a considerar la ley de 420 
caminos públicos, el camino tiene que ser de 14 metros de ancho. 421 

Se traslada a comisión de Obras Públicas. 422 
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5- Roberto Martinez Brenes comenta la muchacha de Héctor Garita dice que 423 
no pasan a recoger ni lunes, ni miércoles, ni jueves y Diego Solano también no le 424 

recogen la basura. 425 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta con ese muchacho si hemos tenido 426 

problemas con don Rodolfo, pero voy a hablar con él. 427 
6- Roberto Martinez Brenes comenta y Gustavo no tengo nada en contra suya 428 

ni tengo nada en contra de nadie, pero nada más que este Concejo solicito lo de los 429 

repuestos. 430 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta ya lo tengo listo. 431 
Roberto Martinez Brenes comenta páseselo a Johanna.  432 

7- Roberto Martinez Brenes comenta y con lo de ACAM hacer una moción 433 
para consultarle a las municipalidades, porque solo como 25 municipalidades han 434 
aceptado ACAM el resto no, yo le pregunté a Oscar y él me dijo que tomáramos un 435 
acuerdo para consultar, de hecho, nosotros habíamos propuesto para reunirnos con 436 

el comercio y ACAM. 437 
ARTÍCULO XI: CIERRE DE SESIÓN.  438 

Cierre de sesión. 439 
Al ser las diecinueve horas con cuarenta minutos se concluye la sesión. 440 

 441 
 442 

 443 
 444 

Presidente Municipal    Secretaria Municipal     445 


